

緑が丘だより

2021年9月1日(水)
綾川町立綾上中学校 第6号

【学校教育目標】 : 明るい未来を創造する 心豊かでたくましい生徒の育成

<http://www.edu.ayagawa.ed.jp/ayakami-j/>

生きているメダカを飲めば、泳げるようになる？

本田宗一郎さん(本田技研工業の創業者)がこんなことを言っています。
「子どものころ、生きているメダカを飲み込めば泳げるようになると教えてくれた人がいました。それを信じた私は、「泳げるようになりたい一心」で、小川に入って、泳いでいるメダカをすくっては飲み、飲み込んですくっては、手足をバタバタさせてみました。でも、いっこうに泳げるようにはなりません。そこで、メダカでは『小さすぎて力不足なのかも?』と思って、今度はザルを使って大きな魚をすくって飲み込んでみました。胃の中でゴソゴソ動く魚を感じながら、手足をバタバタさせたら、少し泳げるようになりました。そこで、また魚を飲み込んで、手足をバタバタしました。この繰り返しをしているうちに、いつの間にか泳げるようになりました」という話です。本田さんが泳げるようになったのは、もちろん飲み込んだ魚のせいではなく、毎日一生懸命練習したからですが、それを支えたのは「泳げるようになりたい」という一念、つまり強い**意志の力**だったのです。

はじめて泳げるようになったときの感動・喜びを覚えている人は多いと思いますが、本田さんの話は、物事ができるようになる源は、「**意志の力**」であることを教えてくれているのではないのでしょうか。皆さんが、将来力強く生きていく力を身に付けるのは、「できるようになりたい」「こんなふうになりたい」という意志を持つこと、またその意志を表に出して、「本気で」取り組むことです。本気で取り組む皆さんを、先生たちみんなで、見守ったり、励ましたり、時には手をさしのべます。二学期は実りの秋、様々なことに強い意志と自信をもってチャレンジしましょう。

オリンピック終了

8月8日(日)に、東京オリンピックが閉幕しました。開催については賛否両論があり、最後まで色々な方面から物議が醸し出されました。しかし、コロナ禍の中で熱戦が繰り広げられ、17日間があっという間に過ぎさりました。家庭でテレビ観戦をした人も多いと思います。数多くの感動や人生の教訓などを得ることができたのではないのでしょうか。日本のメダル獲得数は、金27個、銀14個、銅17個で過去最多だそうです。皆さんは、だれのどんな競技シーンや言葉に感銘を受けましたか?ぜひ、自分の今後の生き方に活かせるといいですね。ただ頑張ったのはメダル獲得者だけではありません。体操競技の鉄棒で落下した内村選手、陸上400mリレーにおけるバトンがつかず途中棄権した4選手、香川県出身の男子バドミントンの桃田選手も頑張りました。必死にやっても報われないときがあるということも教えられました。また、「感謝」という言葉がよく聞かれた今大会。視聴者の我々も選手・関係者に感謝ですよ。

県大会(総体・コンクール)終える

県総体に出場した剣道部個人戦は、残念ながら一回戦で惜敗してしまいました。吹奏楽部は、県吹奏楽コンクールに出場し、B部門で銅賞をいただきました。両部活動とも当日そしてこれまでの頑張りに大きな拍手を送りたいと思います。ご苦労様でした。

これで3年生が参加する部活動は、すべて終わりました。3年間、本当にお疲れ様でした。さあ、次は受験に向けて頑張ってください。そして1,2年生、次は新人大会、アンサンブルです。綾上中での残り少ない時間を大切に、なかまとともに有終の美を飾りましょう。

選択ボランティア

生徒会主催の「選択ボランティア」を実施しました。今年度は「水やりボランティア」に、全員が臨み、それ以外に6つのボランティア活動に、のべ98名の生徒が参加しました。地域や事業所の方々との出会いや調査・作業の中での新たな発見や感動、達成感を得ることができたはずです。また、体験活動を積み重ねることでコミュニケーション能力や道徳的な心情・実践力が身につくだけでなく、地域の一員としての自覚も芽生えてきているように感じています。選択ボランティアに関わってくださった多くの皆様、本当にありがとうございました。



「綾川」の水生物による水質調査等を行いました。調査地点は「きれいな水」に該当します。



統合に備え、校内の紙ごみ等の廃棄物を運搬しました。



日々の水やりは、生徒も先生も全員が分担して実施しました。



絵手紙を作成し、プランターとともに地域にお届けしました。



「夢咲良坂」に看板を設置し、一列励行を呼び掛けます



雨で水やりができないときは、掃除です。42日間、休まず続けました。

全員が参加した灌水等！

「交流活動（部活動）」に参加しました

8月5日(木)に統合を見据えた部活動の交流活動に、バレーボール女子が参加しました。綾南中学校で本校と綾南中の1、2年生が親睦を深めながら練習をしました。新人大会は、単独校でそれぞれ臨みますが、それが終われば令和4年度綾坂総体は綾川中としての出場になります。やがて一緒になるなかまです。今のうちにお互いを知り、切磋琢磨しつつ技術向上を図ることで、きっと綾川中のスタートがスムーズになるでしょう。

防煙教育

7月16日(金)に1年生を対象とした「防煙教育」を実施しました。講師は、綾川町国民健康保険綾上診療所のA先生です。たばこ健康についての写真やグラフを見たり、クイズ形式で考えたりする場面があり、たばこの害を再認識しました。参加生徒は将来、「吸わない」と固く決意したようです。



10月の主な行事予定

4日(水)	生徒会役員立会演説会・選挙	7日(木)	第3回「学習の診断」
16日(土)	青春満祭	18日(月)	振替休業日
22日(金)	第1回高校説明会	30日(土)	廃品回収